

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.  
Postillon solo. . . . 20 rs.  
Postillon y Bole-  
tin. . . . . 28  
Cada número suelto 6  
cuartos.

**ANUNCIOS.**

Se reciben á precios  
convencionales, en la li-  
breria de GRASES, donde  
se admiten las suscripcio-  
nes.

# EL POSTILLON.

**PERIÓDICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.**

Suscripcion en provincias  
franco el porte.

Por trimestre.  
Postillon solo. . . . 50 rs.  
Postillon y Bole-  
tin. . . . . 40

Se suscribe en Figue-  
ras en la libreria de Ma-  
tas.—En Olot en la de  
Doutrem.—En Puigcer-  
dá en la de Diumenge.  
—En La Bisbal en casa  
Vinardell.

**Madrid 11 de Octubre.**

## PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

FELICITACION DIRIGIDA POR LA COMISION DE LAS Cór-  
TES A S. M. LA REINA CON MOTIVO DE SU CUM-  
PLEAÑOS.

SENORA: Las Córtes constituyentes nos han dado el  
grato encargo de felicitar á V. M. en este dia, aniversa-  
rio de su augusto natalicio, y que coloca á V. M. en el  
periodo que la ley coman ha fijado para la mayor edad  
de los subditos españoles.

Esta doble coincidencia no puede menos, Señora, de  
ser altamente lisonjera para una nacion, cuyas Córtes  
constituyentes han adoptado como base de su obra prin-  
cipal el reinado de V. M.; reinado que supo aquella sos-  
tener entre torrentes de sangre, y del cual hemos espe-  
rado y esperamos con toda fé la cooperacion mas deci-  
dida y eficaz para consolidar en nuestra patria las insti-  
tuciones liberales que las luces del siglo prescriben co-  
mo necesarias para divinizar á los Reyes, y labrar el so-  
siego y ventura de los pueblos.

Dignese V. M. acoger con su natural benevolencia las  
felicitaciones de las Córtes constituyentes, interpretando  
con benignidad esta traduccion imperfecta que habré yo  
sabido hacer de sus leales y patrióticos sentimientos; y  
quiera el cielo que V. M. celebre igual fiesta por dila-  
tados años, sin decrecimiento de sus actuales satisfac-  
ciones, con el amor que hoy la profesan sus súbditos, y  
recibiendo este mismo homenaje de persona mas digna  
que yo para llevar la voz en nombre de la gran nacion  
española.

### S. M. SE DIGNÓ CONTESTAR LO SIGUIENTE:

SEÑORES DIPUTADOS: Es muy grato á mi corazon el  
leal afecto con que las Córtes Constituyentes me felicitan  
por vuestro conducto en este dia de mi natalicio, en que  
cuento uno mas de amor al noble y generoso pueblo  
que representais.

Identificada con las instituciones en cuya defensa tro-  
né el cañon que escuché desde la cuna de mi infancia;  
teniendo por verdad infalible que no hay ventura para  
los Reyes sin la paz y la felicidad de sus pueblos, es, el  
mas ardiente de mis deseos ver consolida la libertad  
de esta nacion heroica, y que mi reinado le deje un re-  
cuerdo tanto mas lisonjero cuanto mayor sea la suma de  
bienes que pueda afianzarle.

En las Córtes Constituyentes tengo cimentada la me-  
jor de mis esperanzas, y el amor de que me han dado

tan leales pruebas para mi segura prenda de que sabrán  
establecer la libertad y el orden sobre bases imperece-  
deras.

El cielo haga que en ese camino de prosperidad que  
constantemente le pido, os vea repetir muchos años es-  
ta manifestacion de cariño, doblemente estimable para  
mi por las personas encargadas de ofrecermela.

Se ha mandado de Real orden adelantar este año la  
campana de 1855 á 1856 de la destilacion del azogue  
en las minas de Almaden, por haber representado las  
autoridades locales que en el año último el encendimien-  
to de los hornos fué favorable á la salud pública contra  
el cólera morbo.

El Ayuntamiento de Cádiz ha solicitado del Gobierno  
que se le permita aplicar el 80 por ciento de sus propios  
á la construccion del ferro-carril de Cádiz á Sevilla. La  
solicitud se halla hoy á informe del ministerio de la go-  
bernacion.

Hoy ha aparecido el primer número del *Sur*, perió-  
dico dirigido por don Tomás Rodriguez Rubí. Su pri-  
mer artículo es una conmemoracion de la situacion poli-  
tica que existia al tiempo de venir al mundo S. M. la  
Reina doña Isabel II; ardiente partidario de esta el nue-  
vo periódico, y terminando su artículo con el grito de  
Dios salve á la Reina, Dios salve á la patria, trata sin  
embargo con suma dureza al rey don Fernando, á quien  
califica de cruel y pinta rodeado de feroces chacales por  
camarilla.

Son ya hasta la fecha 1031 los censos redimidos con  
aprobacion de la Junta de ventas y su importe 4.824,854  
rs. Las fincas de bienes nacionales adjudicadas son 1598,  
capitalizadas en 13.543,303 rs. 14 mrs., y rematadas  
en 23.745,304, y 22 mrs.: de esta suma ha ingresado  
en Tesoreria el 10 por 100.

Contra lo que se esperaba ayer volvió á disminuir el  
cólera: los invadidos fueron 42, murieron 23 de estos y  
11 de los dias anteriores: curaron 10. Acaso haya in-  
fluido el cambio de temperatura, pues ayer cesaron ya  
las lluvias que por espacio de mes y medio han inundado  
los campos, y hoy ya ha aparecido despejado el horizon-  
te. En los demas pueblos de la provincia no se sabe de  
alteraciones notables en la salud. En el hospital de San  
Gerónimo entraron ayer 13 enfermos, salieron 6, mu-  
rieron 10 y quedaron existentes 65.

A la inhumacion del cadáver del señor Sagasti asistió  
el batallon 4.º de ligeros de la Milicia de que era coman-



dante, la Asamblea representada por individuos de todas las fracciones, como los señores Camacho, Roda, Suarez, Madoz, Aguirre y otros, el Ayuntamiento y Diputación provincial, Presidían el duelo el Gobernador civil interino, Madoz y Carriquiri. Después de un solemne responso y conducido el cadáver al panteón que se le destinó, pronunció el señor Madoz un discurso ahogado por las lágrimas, otro el señor Lallana y otro el segundo comandante del batallón de ligeros.

En la noche del 6 del corriente se fugaron de la cárcel de Ciudad-Real, seis presos, entre ellos el célebre Manuel Solís (a) Barbilla, que hizo la campaña de la guerra civil, siendo cabecilla en las filas de Palillos, y no llegó á indultarse hasta el año de 1848, á poco de verificarlo sus gefes Rollo y Peco. La Milicia nacional y las escasas fuerzas del ejército que guarnecen aquella ciudad, se pusieron en movimiento inmediatamente, pero in fruto hasta ahora.

El señor Croizat, nuestro cónsul en Haití, el mismo de quien hemos dicho últimamente que había sido atropellado por el Emperador Faustino I, llegó anteayer á Madrid, é inmediatamente dirigió al gobierno una comunicación poniendo en su noticia y confirmando cuanto se ha contado sobre el atropello de que ha sido víctima. Aun no se ha ocupado el gobierno de este asunto.

En Zaragoza se ha presentado al gobernador civil un hombre que dice llamarse Andrés Sanz alias Borges, que no pudiendo eludir la activa persecucion de nuestras columnas se apresuró á abandonar el Principado de Cataluña y entregarse á la Autoridad de Zaragoza, á donde había llegado después de veinte y dos horas de marcha. A la fecha de las últimas noticias el titulado Borges había sido puesto incomunicado en la cárcel pública y se hacían averiguaciones para saber si efectivamente era el jefe carlista que vagaba por Cataluña.

Dice hoy un periódico demócrata que el gobierno trata de ofrecer altos puestos diplomáticos á los demócratas señores Ordax y Garcia Lopez, para ahogar la oposicion que pudieran estos dos diputados hacerle. Pero el periódico citado puede estar tranquilo, pues los ministros han manifestado públicamente que no entra en sus ideas ofrecer destinos á estos ni á otros diputados.

Con motivo de un artículo del periódico monárquico la «Esperanza» á propósito de la cuestion de que ya tienen noticia, entre el Obispo y Gobernador civil de Oviedo, este se dirigió el día 6 á su ilustrísima el Obispo y poniendo ante sus ojos que la «Esperanza» había dicho que el palacio episcopal había sido invadido, que se habían desconocido los respetos debidos á un prelado, y que habían sido atropellados el obispo y los ordenandos; apeló á su memoria é hidalguía, para que el prelado manifestase, si había sido atropellado, si se le había faltado al respeto, y si el Gobernador había hecho mas que llamar ante sí á los ordenandos, para averiguar hasta que punto se conciliaban con el decreto de 1.º de abril, que suspende la imposicion de ordenes con la que acaban de recibir.

El obispo de Oviedo respondiendo al llamamiento del Gobernador, ha certificado de su puño que lo dicho por la «Esperanza» era falso, y declarado que el Gobernador no hizo sino pedirle noticias sobre los ordenandos, y que ni en los escritos que se le dirigieron ni por los de

los dependientes de la autoridad se le injurió, ni faltó tampoco á la urbanidad y al decoro.

Por Real orden 10 de setiembre no publicada aun, se previene que se lleve á efecto la incautación y venta de los bienes de patronatos afectos á bienes de beneficencia y demás, supuesto que por el último párrafo del artículo 1.º de la ley de desamortizacion se ponen en venta todos los bienes pertenecientes á manos muertas, disponiéndose en el 9.º que el Estado indemnice de un modo completo á los partícipes de rentas cuyas propiedades se enagenen.

Lord Howden ha llegado á Bayona de paso para Madrid.

#### IDEM 12.

Se ha pasado á informe de la Cámara del Real Patronato la cuestion originada entre el Obispo y el Gobernador civil de Oviedo, por haber impuesto aquel ordenes sagradas contra la disposicion espresa del gobierno.

El *Diario Español* dice que han quedado en conversacion todos los trabajos que los diputados progresistas conocidos con el nombre de *puros* habían preparado para derribar al ministerio.

Segun escriben de Roma, el gobierno pontificio ha encargado á monseñor Franchi la contestacion al «Memorandum.»

El presidente de las Cortes Sr. Infante, adelanta en su restablecimiento.

Paris 8 de octubre.—«La política duerme, pero la Bolsa grita. El Banco de Francia ha logrado aplazar la crisis financiera adquiriendo oro donde quiera que ha podido hallarlo, y aun perdiendo en él al ponerlo en circulacion. Pero la situacion del Banco inglés preocupa á todos los hombres de negocios; para hacerse numerario, este Banco ha hecho grandes ventas de consolidados produciendo en ellos la gran baja que se ha podido observar, é impidiendo la mejora de los fondos franceses.»

Las últimas noticias de Roma han dado origen á multitud de comentarios, adelantándose algunos á creer que no sería difícil que se reanudasen las negociaciones diplomáticas. A esto ha dado lugar la version de suponer al cardenal Antonelli mejor informado ya acerca del estado de la opinion en España; sea de ello lo que quiera, lo cierto es que en otra cancilleria no se sabe nada que pueda alterar por el momento nuestra situacion actual respecto la corte de Roma.

El duque de la Victoria se sintió anoche indispuerto: hoy parece que está mas aliviado.

El Sr. Bruil, completamente restablecido, ha asistido hoy al consejo en casa del Sr. duque de la Victoria.

Las últimas comunicaciones de Zaragoza, dicen que el faccioso presentado allí insiste en que él es el cabecilla carlista Borge; pero aun no está identificada su persona, de modo que sobre el particular no quedara dudas.



# Barcelona 16 de Octubre.

Valls 13 de octubre.

Sin salir garantes de su exactitud, comunico á V. la noticia que un traginero ha traído de la montaña, de haber las columnas y el somaten hecho prisioneros á mas de 150 facciosos. Como el referente no se ha explicado con la debida claridad, ni ha querido especificar el suceso ni los lugares, ignoro si antes de dar ascenso á la noticia será mejor esperar la confirmacion oficial, que segun él ha dicho, no tardará en publicarse.

De todos modos no he querido privar á V. de su conocimiento.

Posteriormente se dice que la captura ha sido por la parte de Ordeña. (D. M. de T.)

## Boletin Estrangero.

Bajo el epigrafe de *últimas noticias* leemos en la *Patria*.

«La siguiente carta de San Petersburgo que se nos ha comunicado contiene el resumen del parte del príncipe Gortschakoff sobre la accion del 8 de setiembre:

*San Petersburgo 2 de octubre.* — El *Invalído ruso* publica por fin el parte sobre la caída de Sebastopol que se esperaba con impaciencia. Como es probable que no hayais recibido aun el *Diario de San Petersburgo*, creo deber daros conocimiento de los principales pormenores de este documento.

El príncipe Gortschakoff espone primeramente que ya antes del asalto del 8 de setiembre habia reconocido la necesidad de evacuar Sebastopol, y que habia hecho sus preparativos en consecuencia. Desde el 17 de agosto se habia hecho un fuego tan violento contra el Karabelnaya, que los rusos perdieron 1500 hombres en este solo dia, 1000 durante cada uno de los dias siguientes, y de 500 á 600 diarios desde el 22 de agosto al 5 de setiembre. Ademas las fortificaciones habian de tal modo sufrido que no se podia pensar en repararlas. Asi es que el bastion número 2, á la izquierda del Karabelnaya ofrecia cada noche el aspecto de un monton de ruinas, y era imposible manejar libremente una sola pieza de artilleria. Desde el 5 de setiembre el bombardeo habia redoblado con tal intensidad, que en el espacio de tres dias, es decir, hasta el 8, fueron puestos fuera de combate 4 generales, 47 oficiales superiores y 3917 soldados sin contar las pérdidas de la artilleria.

Despues de este preámbulo, el parte llega á la relacion de los asaltos librados el 8 y de los combates parciales empeñados en diferentes puntos. Esta relacion llena casi dos columnas del *Invalído*; asi es que no puedo transcribirla. Llego al punto donde el príncipe Gortschakoff confiesa las inmensas pérdidas de esta jornada: empieza por una relacion de los generales y jefes de graduacion que fueron muertos, heridos ó contusos. En seguida manifiesta la pérdida total de la guarnicion en dicha jornada del 8, que es como sigue.

**Muertos:** 4 oficiales generales, 55 oficiales y 2525 soldados.

**Heridos:** 26 oficiales generales, 206 oficiales y 5826 soldados.

**Contusos:** 9 oficiales generales, 38 oficiales y 1138 soldados.

**Desaparecidos:** 24 oficiales y 1739 soldados.

No se han recibido aun los partes concernientes á las

pérdidas de la artilleria. El príncipe Gortschakoff evalúa igualmente de considerables las pérdidas de los aliados.

Despues de los elogios y recomendaciones, dice que la evacuacion de Sebastopol empezó á las cuatro de la tarde, habiendo terminado al anocheecer. Se hicieron volar 35 almaceenes de pólvora.

### Partes telegrafo-electricos particulares.

Paris domingo por la noche.

Un despacho de lord Redcliffe llegado á Londres el sábado anuncia que los rusos han sido rechazados el 10 de Kars con una pérdida de 2500 muertos y 5000 heridos. Los turcos habrian tenido 700 muertos ó heridos.

El *Daily News* dice que el general Simpson ha ofrecido su dimision recomenlando al general Ligie para sucederle. El gobierno no habria admitido esta dimision.

El *Express* diario ingles dice que á bordo de la escuadra delante de Odesa se encuentran 10,000 franceses.

Paris lunes.

El *Monitor* publica el despacho siguiente fechado en Constantinopla el 13:

«Los rusos han intentado el 29 un ataque general contra Kars. El combate ha durado 7 horas con un encarnizamiento extraordinario. El enemigo ha sido rechazado y su retirada ha sido una derrota completa.

El 30 se habian enterrado 4090 cadáveres. El campo está cubierto de muertos. La pérdida de los turcos se eleva á unos 1000 hombres.

Un despacho de Viena del sábado dice que el general D'Alouville ocupa una posicion que domina la carretera de Perecop.

Se asegura que el mariscal Pellissier se prepara para atacar la retaguardia del ejército ruso.

Un despacho de San Petersburgo del 14 anuncia que el general Gortschakoff dá las noticias siguientes de Crimea con fecha del 13 á la noche.

«En la mañana de este dia el enemigo ha abandonado el valle del alto Belbek y se ha retirado á las montañas situadas entre los valles del Belbek y de Baidar.

Esta retirada dice el general ruso ha sido motivada probablemente por nuestro movimiento sobre Harbi y Allot.

Un despacho de Londres de hoy anuncia que el general Colin-Cambell ha sido enviado á Eupatoria con infanteria y artilleria.

En la accion de Kars los turcos hicieron 100 prisioneros á los rusos que ademas se apoderaron de un cañon.

## ANUNCIOS.

HOY. Sta. Eduvigis duquesa de Polonia.  
MANANA S. Lucas Evangelista.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de San Pedro de Galligans. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 3/4 de la noche.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. S. a. de los Desamparados, en S. Felo.



# Los Sres. *Rexach y Blanch* hermanos acaban de trasladar su acreditado almacén de pañería, sedería y demás géneros de novedad á la plaza de la Constitución casa núm. 9.

## INSTITUTO PROVINCIAL DE GERONA.

Por Real orden de 29 de setiembre último ha quedado suprimida la Segunda Enseñanza en todos los Seminarios Coaciliares, siendo incorporables en los Institutos y en las Universidades los cursos académicos de dicha Segunda Enseñanza ganados hasta aquí en los Seminarios, en la inteligencia de que una vez incorporados

servirán para todas las carreras. En su consecuencia los que deseen incorporar estudios de Latín y humanidades ó bien de filosofía, presentarán en la Secretaria de este Establecimiento la correspondiente solicitud acompañada de las certificaciones que acrediten sus estudios probados en los Seminarios, bien entendido que queda prorrogado el término de la matrícula del presente año hasta el día 31 del actual, para los que después de incorporados sus estudios quieran matricularse en el año que les corresponda.

Gerona 15 de octubre de 1855.—El Director Miguel Ametller.—P. M. de S. S.—Dr. José Lluch y Soliva, catedrático secretario.

### Administracion General de Loterías de la Provincia de Gerona.

Números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 11 de octubre correspondientes á los billetes espendidos en las Administraciones de esta provincia.

Numeros.	Pesos fuertes.
6574.	40000
7039.	100
8767.	100
10142.	100

Gerona 11 Octubre de 1855.—P. A. Mariano Marti y Serra.

En la carniceria de Felipe Puxan se venderá la carne á los precios siguientes: la de bney á 14 cuartos tercia: la de ternera á 17 cuartos y la de cordero y carnero á 18, toda de las mejores clases que salen en el mercado.

## CUENTA de los ingresos y gastos ocurridos con motivo del fallecimiento de D. Jose Sacca, por su entierro y funerales.

CARGO.	Rs. mrs.	DATA.	Rs. Mrs.
Recibido el dia 12 del presente mes de octubre por libramiento del Sr. Alcalde 2.º constitucional de los fondos pertenecientes al finado, para los precisos gastos de enterramiento	375 22	A D. Francisco Callicó, por el ataud.	140
De la suscripcion abierta el dia 10 del mismo octubre entre algunos de sus amigos, cuya lista original, para conocimiento de los interesados, se halla de manifiesto en el estanco de D. Fernando Agulló	489	A D. Lorenzo Trobat por derechos de nicho temporal, (en el interin) los del coche fúnebre y sacerdote que acompañó el cadáver al Campo Santo	235
	1064 22	A D. Fernando Agulló, por 19 libras 4 onzas de hachas para el acompañamiento al cementerio	154 22
		Al Pbro. D. Jose Bajona por derechos del cementerio.	8
		A D. Jose Camino por pasar las listas de suscripcion y otros trabajos	32
		Mil papeletas de invitacion al funeral	84
		Al Pbro. D. Jaime Puigbert, por tres oficios, misa de perdon, cera y túmulo.	360
		A D. Fernando Agulló por 16 libras 6 onzas de velillas para los funerales y misa de perdon	141
		A D. Lorenzo Trobat, por su trabajo y gratificación á los monacillos de la capilla de la Santa Iglesia Catedral	50
			1204 22

### RESUMEN.

Importa el cargo.	1.064 22
Idem la data.	1.204 22
Déficit	140

Se omite el gasto de la orquesta y capilla de la Santa Iglesia Catedral por haberse prestado gratuitamente, cuyo noble y filantrópico proceder excita la mas cordial y sincera gratitud. Gerona 16 de octubre de 1855.—A. F.